

## PROVINCIA | Subbética

## Un ciclo de conferencias analizará la historia de la Subbética para ponerla en valor

Se desarrollarán en seis municipios de la comarca, desde enero a junio, una por mes

## Redacción

Viernes 10 de enero de 2025 - 13:29



Mancomunidad de Municipios de la Subbética, en colaboración con los ayuntamientos de la comarca, ha presentado el Ciclo de Conferencias "Subbética, una comarca en la historia", un ambicioso programa que busca destacar la riqueza histórica y cultural de este territorio a través de seis conferencias que se desarrollarán durante el primer semestre, impartidas por destacados especialistas, abordando desde los primeros asentamientos en la región hasta su evolución histórica más reciente.

La

El ciclo, coordinado por el historiador y escritor José Calvo Poyato, doctor en Historia Moderna y conocido autor de novelas históricas, recorrerá diversos aspectos del legado histórico de la Subbética. Las conferencias tendrán lugar en los municipios de Cabra, Priego de Córdoba, Iznájar, Lucena, Doña Mencía y Benamejí; resaltando la diversidad cultural y patrimonial de toda la comarca.

La programación del ciclo sigue un orden histórico lógico, permitiendo a los asistentes explorar la historia de la Subbética en un viaje que abarca desde los asentamientos ibéricos y romanos hasta la modernidad. Además, cada conferencia se ha vinculado cuidadosamente con los municipios donde se desarrollaron hechos históricos destacados, reforzando la conexión entre el contenido de las ponencias y el lugar en el que se llevan a cabo.

Los ponentes que tomarán parte en el ciclo de conferencias serán Desiderio Vaquerizo Gil, catedrático de Arqueología de la Universidad de Córdoba, que inaugurará el ciclo el 15 de enero en Cabra con la conferencia "Arqueología de un sueño... Poblamiento ibérico y romano en la Subbética Cordobesa". La seguirá José Luis Corral Lafuente, catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Zaragoza y reconocido divulgador histórico, que ofrecerá la ponencia "La Subbética bajo el dominio andalusí. Las coras de Cabra y Priego", el 13 de febrero en Priego.

Gloria Lora Serrano, profesora titular de Historia Medieval de la Universidad de Sevilla, expondrá "La Subbética. La frontera contra el Islam", el 13 de marzo en Iznájar; mientras que José Calvo Poyato, coordinador del ciclo, impartirá su conferencia "Los dominios señoriales en tierras de la Subbética bajo el reinado de los Reyes Católicos", el 30 de abril en Lucena.

Antonio Ramón Jiménez Montes, licenciado en Ciencias Religiosas, hablará sobre "La religiosidad y el mundo de las cofradías en la Subbética en los siglos XVII y XVIII", el 13 de mayo en Doña Mencía; finalizando con Soledad Gómez Navarro, catedrática de Historia Moderna de la Universidad de Córdoba, el 11 de junio en Benamejí con la ponencia "Monjas, religiosas y élites sociales en la Subbética cordobesa

(siglos XV-XIX)".

En la presentación de esta actividad, el presidente de la Mancomunidad de la Subbética, Juan Ramón Valdivia, enfatizó la relevancia de esta iniciativa, resaltando la herencia histórica "que debemos preservar y divulgar", añadiendo que este ciclo "refuerza nuestra identidad y ofrece una oportunidad única para entender el peso de nuestro pasado en el presente".

Por su parte, el coordinador del ciclo, José Calvo Poyato, destacó el protagonismo de la Subbética en acontecimientos fundamentales en la historia de España, añadiendo que estas conferencias "nos permiten acercar ese conocimiento a nuestra gente y reforzar el vínculo con nuestras raíces".

Por último, la concejal de Priego de Córdoba, Jezabel Ramírez, una de las coordinadoras de este proyecto, subrayó la importancia de la colaboración conjunta de los municipios, ponentes y entidades comprometidas con la cultura, con el objetivo de que cada conferencia "sea una puerta abierta al rico pasado de nuestra tierra."